

El Obrero Balear

PERIÓDICO DEFENSOR DE LA CLASE TRABAJADORA

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En Palma 0'25 Pesetas al mes
Fuera de la capital. 1'00 » trimestre
Extranjero y Ultramar 1'25 » »

APARECERÁ LOS SÁBADOS

Redacción y Administración: Cordelería 57, 1.º

Número suelto 5 céntimos

LA CORRESPONDENCIA

para la Redacción deberá dirigirse á nombre de Francisco Roca y para la Administración al de Juan Ferrer.

La Federación Local

A los trabajadores de Palma y sus contornos

Compañeros:

Un deber de solidaridad y conciencia nos obliga á dirigiros nuestra humilde voz para que os hagais cargo de los atropellos cometidos por los Sres. Barceló (M.) y Barceló (B.) fabricantes de mantas, contra sus obreros.

Las causas que motivaron la paralización forzosa del trabajo en la fábrica de dichos patronos no caben en un simple manifiesto. Las expondremos todas en el mitin que celebraremos y para el cual más abajo invitamos á todos los trabajadores

Siquiera manifestaremos algunas á grandes rasgos.

Comprendiendo los trabajadores que estaban bajo el despótico dominio de los Sres. Barceló la necesidad de adquirir algunas reformas en el trabajo, reducir la jornada de once horas y media que venían haciendo en la fábrica y conseguir algún aumento de salario, trataron de asociarse para conseguir tan nobles y humanitarios fines.

Enterado el primero de dichos explotadores del propósito de sus obreros y temeroso de perder el privilegio de seguir abusando á sus anchas, coartó á sus obreros el derecho que tienen todos los ciudadanos de asociarse para los fines indicados, y les amenazó bajo pena de despido.

Despreciando los obreros dicha amenaza, prosiguieron los trabajos de organización.

Ensoberbecido el explotador por el ningún caso que habían hecho de sus palabras, realizó sus criminales propósitos despidiendo á seis compañeros de los más caracterizados en la organización. Indignados sus demás compañeros al ver la conducta de tan desalmado explotador, abandonaron el trabajo é hicieron causa común con los que injustamente había despedido.

Seis semanas llevan ya de huelga forzosa dichos trabajadores luchando con

energía contra los atropellos de que son víctimas.

Viendo el muy torpe explotador que sus planes se frustraban ante la tenacidad y valentía de sus obreros, solicitó el apoyo de su primo, el cual se avino á secundar tan ruines propósitos; pero éste procedió más hipócritamente, pues semanas antes de ocurrir el conflicto aconsejaba á los trabajadores que se asociasen, quizá con la dañina intención que ha demostrado últimamente, despidiendo á sus obreros.

¡Oh canallas y viles explotadores! Si hubiese gobernantes que hiciesen cumplir las leyes escritas que la misma burguesía promulgó, á estas horas ya estaríais encerrada en la cárcel por haber cometido coacciones con vuestros honrados trabajadores. De nada os serviría el capital que teneis en vuestras arcas; si el capital que habeis conseguido atesorar, chupando como vampiros el trabajo vivo de vuestros obreros.

Compañeros: Los indicados explotadores nos han lanzado un reto; su arma consiste en hacernos rendir por el hambre. Deber nuestro es recogerlo: nuestra arma es más noble, consiste en la unión.

Demostremosles que con nuestra unión son imposibles sus maquiavélicos planes y que no tan facilmente se nos humilla.

Trabajadores: La justicia de nuestra causa exige que hagamos cuantos sacrificios estén á nuestro alcance para demostrar á tan torpes explotadores que no queremos consentir que se pisotee el derecho de asociación.

Compañeros:

La «Federación Local» os invita y espera que acudirais á la reunión pública que se celebrará el 30 del corriente á las 10 de la mañana en el Teatro Liceo (Rincón) Plaza de Abastos, número 16.

Palma 29 Diciembre 1900.

EL COMITÉ.

TRABAJADORES:

La prensa que defiende más directamente vuestros intereses es la Socialista; adquiridla, leedla y difundidla.

EL SIGLO QUE MUERE

El siglo XIX pasará á la Historia dentro breves días y justo es que EL OBRERO BALEAR al despedirse de él para siempre, lo haga procurando poner de relieve algunos de los grandes descubrimientos realizados por la Ciencia durante esta centuria, pagando de este modo su tributo de admiración al Progreso, del cual es ardiente defensor.

Puede este siglo enorgullecerse de haber arrancado más secretos á la Naturaleza y de haber puesto en manos de los hombres más medios materiales de bienestar, que todos los pasados juntos desde que el ser humano apareció sobre la Tierra. ¡Lástima grande que tantos elementos acumulados hayan sido acaparados por unos cuantos en perjuicio de la inmensa mayoría! Pero no le culpemos á él; consideremos que el régimen capitalista había necesariamente de llegar á su mayor grado de intensidad, para ser posible la transformación social que anhelamos.

El siglo pasado le legó por herencia el desenvolvimiento del reinado del Capital y ha cumplido á maravilla su cometido. Reciente al comenzar el siglo la gran Revolución francesa por medio de la cual la burguesía apoderándose del Poder Político relegó á la nada el poder de la Nobleza, y disminuyó grandemente el avasallador de la Teocracia, le transmitió la obligación de desenvolver el nuevo orden de cosas conforme á los derroteros que le trazara las exigencias del capitalismo, y ha hecho lo que debía.

Apenas esbozadas en los comienzos del siglo las líneas generales del desarrollo del maquinismo y por consecuencia de la gran industria, vá á finalizar la centuria con haber llevado ambas cosas á un grado tal de desarrollo, que la misma potencia adquirida por el capitalismo ha de ser causa principal de su transformación en plazo no lejano.

Grandes y portentosos descubrimientos se han realizado durante este lapso de tiempo, haciendo progresar vertiginosamente todos los ramos de la Industria. La invención del «chariot», este modesto mecanismo aplicado al torno ha hecho posible el desenvolvimiento rápido y perfecto de la máquina y esta ha aumentado la producción de un modo tal, que ha destruido por completo la infame teoría de Malthus demostrando plenamente

te que podía haber para todos en el banquete de la vida.

La aplicación del vapor como fuerza motriz que estaba en estado rudimentario al comenzar la centuria, ha llegado á su mayor desarrollo, viniendo á juntársele la prodigiosa energía eléctrica en sus postrimerías, poniendo al servicio de la Humanidad el esfuerzo mecánico necesario para producir sin fatiga corporal del hombre, todo cuanto se necesita para subvenir á sus necesidades.

Fulton en América y Bell en Europa, resolviendo simultáneamente el problema de la navegación á vapor y Stephenson y Seguin inventando las locomotoras y calderas tubulares, han hecho que en este siglo cambiaran por completo los medios de transportes terrestres y marítimos, facilitando extraordinariamente el cambio rápido de productos entre los diferentes países del Globo, demostrando hasta la saciedad que si aun persisten las carestías y los horrores del hambre, la culpa toda es de la burguesía que en su afán de acapararlo todo no repára en cometer los más execrables crímenes de lesa Humanidad.

Los descubrimientos de Bessemer y Siemens aplicando la Física y la Química para la producción rápida y económica del acero, (ese dios del siglo XIX) ha hecho posible la construcción de esas colosales construcciones metálicas que á su resistencia enorme reúnen una ligereza notabilísima y el poder tender por la superficie del Planeta estas cintas paralelas que enfazando entre si los diferentes países ponen en evidencia que las fronteras no deben existir, estando llamadas á desaparecer por completo.

El rayo, este agente atmosférico, terror de la gente supersticiosa, ha sido encadenado y reducido á humilde esclavo del hombre, aprovechándolo Morse en el telégrafo y Edison en el teléfono para suprimir la distancia y poderse comunicar hoy de Polo á Polo con maravillosa celeridad.

La telegrafía sin hilos de Marconi, este reciente invento que ha de suprimir todos los obstáculos que la Naturaleza aun opone á la libre circulación de la palabra por las líneas telegráficas por medio de cables metálicos, á no dudarlo, llegará á la perfección poniendo al servicio de la Humanidad otro medio de comunicación rapidísima del pensamiento á través de mares y continentes sin que haya obstáculos que lo detengan.

La Química entrando de lleno á formar parte principal del abono para volver á la tierra las sustancias necesarias para hacerla fecunda, asociada á los perfectos aparatos mecánicos destinados á los trabajos agrícolas y cuyos medios van generalizándose rápidamente harán que desaparezcan las tierras estériles quintuplicando la producción de sus productos.

Y, por último, Roétgen con sus rayos X puestos al servicio de la Ciencia médica y con cuyo auxilio se puede ver á través de los cuerpos opacos, permitirá el poder escudriñar las reconditeces del cuerpo humano y determinar con exactitud el punto donde se alberga la dolencia para poderle aplicar con seguridad el remedio.

En este estado finaliza el siglo XIX. Inmenso desarrollo en todos los ramos de la producción; en perspectiva nuevos descubrimientos dirigidos á aumentar el bienestar del género humano; desequilibrio inconcebible entre la producción y el consumo debido á que no se produce para con-

sumir sino para formar capital, llegándose á la anomalía de que, sobrando productos para cubrir todas las necesidades (hasta las superfluas) de nuestra especie, la casi totalidad del género humano no tiene más que lo estrictamente necesario para no morir de hambre.

La causa de esto ha sido que el capitalismo ha ido apropiándose de los descubrimientos realizados por la Ciencia en provecho exclusivo de su clase, cada día menos numerosa, condenando á la otra que vá en aumento continuo, á no poderse aprovechar sino en una parte muy exigua de los inmensos beneficios obtenidos al arrancar á la Naturaleza sus secretos.

No nos quejamos; sabemos que esto ha sido su misión histórica para poder legar al siglo XX, la misión de resolver el problema social.

C. B.

NOTAS SUELTAS

Del colegio del Gimnasio de Berlín ha sido expulsado ignominiosamente un alumno de diez años, por haberse atrevido á aplaudir el atentado de Breslau y haber dibujado varias caricaturas de Guillermo II.

Seguramente la criaturita ignoraba la clase de pulgas que se gastan las autoridades alemanas con eso de castigar los delitos de lesa Majestad.

Cuyos delitos al cabo del año representan un sin número de condenas, á otro sin número de años de presidio amén de otro sin número de marcos de multa impuestos á gran número de ciudadanos. Lo cual denuestra que, ó el respeto de los *vasallos* á su Señor es bastante flojo, ó como lo patrona del cuento á cualquier cosa llaman delito en Alemania.

Lo más gracioso del caso es que las leyes del Imperio consideran irresponsables á los niños menores de doce años de los actos buenos ó malos que puedan cometer.

Y, por consecuencia, la expulsión es arbitraria. Pero... aquí de la teoría de Lorenzo XVIII en la *Mascota*.

¿De qué serviría ser rey sino pudiera cometer arbitrariedades?

Segun el *Heraldo de Madrid* el Emperador alemán se ha hecho construir una tribuna portátil riquísima, maravillosamente esculpida, con el objeto de poderla transportar donde convenga para que sirva de trono desde el cual pueda dirigir su voz á los circunstantes.

Consideramos supérfluo el gasto hecho porque está demostrado que para dirigir la palabra á las multitudes nunca falta una mesa ó una silla donde encaramarse.

O en su defecto algun guarda canton.

¡Oh! Lo que es la fe y la resignación.

Mientras en Málaga se iba á pique la fragata alemana «Guisenau» y quedaban sepultados en el fondo del mar un centenar de individuos que formaban parte de su tripulación, el emperador Guillermo elogiaba en el arsenal de Berlín la bravura de sus marinos que pelean en aguas de China.

Cuando recibió la noticia de la catástrofe, dicen que exclamó: «Mi marina ha sido puesta cruelmente á prueba, mas no por esto se desviará de su altiva misión, que consiste en luchar y perseverar, cualquiera que sea la suerte que la voluntad de Dios le reserve.»

Es un santo varón. Pero si Dios le reserva la

misma suerte que á nosotros cuando luchábamos en Cuba y en Cavite, ya puede darse prisa el emperador alemán para que su clero empiece á hacer rogativas.

Y estamos seguros que sus armas han de alcanzar un señalado triunfo.

Que podrá ser esculpido en hoja de chumbera ó en el libro titulado «La barbarie en el siglo XIX.»

Pues señor, en esos tiempos de conservadores y fusionistas se la pegan al más pintado.

Figúrense nuestros lectores que en el Ministerio de la Gobernación, situado en el centro de la villa y corte, y custodiado por fuerzas de la Guardia civil, se ha cometido un robo en el despacho del administrador de la *Gaceta*.

Pero nos consuela el ánimo saber que el ladrón ó ladrones eran buena el ánimo saber que el ladrón ó ladrones eran buenos sujetos, pues solo se han apoderado de unas 1.000 pesetas, cantidad exigua si se tiene en cuenta que para pasar las fiestas de Navidad en la villa del oso, hay ministro que no le alcanza dicha suma para poner los manteles.

Por lo demás, queda demostrado el buen servicio que presta la policía en España.

Cuando no hay huelguistas que perseguir.

Hemos recibido la visita de los siguientes colegas:

El Nuevo Régimen de Madrid.

El Porvenir del Obrero, de Mahón.

La Voz del Pueblo, órgano de la Agrupación Socialista de Santander.

El Bien del Obrero, órgano de la Agrupación socialista del Ferrol.

En lugar preferente insertamos gustosos un manifiesto que la Federación Local nos ha remitido para su inserción en este periódico. Llamamos la atención de todos los obreros sobre el particular para que se fijen en las demasías que cometen tan malvados burgueses y se hagan solidarios de sus compañeros injustamente atropellados por hacer uso de un derecho consignado en la Constitución del Estado.

A fin de que todos los obreros puedan denunciar hechos que sean perjudiciales á sus intereses ó nos quieran honrar con algún escrito, se ha colocado un buzón en la Redacción de este periódico, Cordelería, 37, 1.º y otro en la Federación Local.

Lo que hacemos público por creerlo de utilidad para todos los obreros.

DESPIERTA OBRERO

Unión, actividad y brío en la clase obrera es lo que necesitamos para trabajar por nuestro mejoramiento. Debemos perseverar en las asociaciones de resistencia; debemos aprovechar las ventajas de la cooperación y debemos, por último, con el mayor de los entusiasmos, ejercer la acción política.

Hoy más que nunca es preciso hacer valer nuestros derechos, porque vuelve á flotar en el espacio un espíritu reaccionario que hay que destruir á sangre y fuego.

Es preciso, además, que el obrero deseché la confianza que siente hácia aquellas personas que le aconsejan intervenir en las elecciones municipales ó de diputados.

Basta que las clases obreras sepan elegir las

personas que en el Ayuntamiento, en la Diputación ó en el Parlamento hayan de representarlos, y no se dejen arrastrar por los que se ofrecen como regeneradores ó salvadores á última hora.

El Partido obrero, usando de las libertades concedidas en la Constitución, puede aspirar á tener representantes en aquellas corporaciones y trabajar desde ellas por el mejoramiento de los de su clase.

El sufragio nos permite ir a las elecciones, y á ellas debemos ir siempre que las haya, tratando de purificarlo de las manchas é impurezas que lo deshonró la burguesía.

Pero el día en que se nos prive del derecho del sufragio y del de asociación, el Partido Socialista obrero, partidario de la acción pacífica, recurrirá á la revolución para reivindicar esos derechos.

No hay que descuidar el movimiento de asociación y de propaganda: es preciso que tengan más sentido práctico los obreros, y allí donde haya que recabar una mejora ó remover un obstáculo, debemos de agruparnos para alcanzar nuestros propósitos.

Y para dar ejemplo á los demás obreros, bueno sería que los tipógrafos acentuasen el movimiento en la esfera política.

No hay, pues, que desmayar; es necesario no dejarnos vencer por el desaliento.

Y así, con constancia y voluntad, logrará el obrero su redención, romperá las cadenas que le oprimen y será el rey del mundo, porque habrá terminado con todas las tiranías.

¡Trabajadores! La burguesía de nuestro país está demostrando que carece de condiciones para cumplir el papel progresivo que le corresponde dentro del régimen económico actual; demostremos nosotros voluntad y energía para librarnos de las consecuencias que su ineptitud nos puede ocasionar y obliguémosla á que salga de la rutina en que vive y que tan cara nos cuesta.

Dejemos ya las quejas y lamentaciones.

La situación ha llegado á ser tan crítica, tan desesperada, tan improrrogable, que se imponen resoluciones enérgicas y acuerdos decisivos.

Basta ya de implorar: hay que exigir. ¿No escuchan nuestras súplicas humildes? ¿No atienden el ruego aislado? Pues pidamos colectivamente, y en compacta masa.

No sigamos lanzando al viento lastimeros ayes ni permanezcamos en reposo.

¡La quietud es la muerte!

J. DE ARMILLY.

Carta abierta

Muy querido Pepe: Tantas cosas tengo por contarte que no sé por donde empezar; deseo vivamente echar un párrafo contigo. No creas que tenga intención de pedirte cinco duros para pasar alegremente tantas fiestas por que ya se yo que tú no los tienes, y maldita la falta que nos hacen; sino únicamente para hablar de política, de la cuestión económica y social. ¿No te has enterado amigo Pepe, de la encíclica de nuestro Santo Padre? ¡no! Pues hombre, figúrate que trata de la cuestión Social, nada menos, y el Santo Padre, se entretiene en atacar á los

Socialistas á esas víctimas de la causa del trabajo, á esos hombres que trabajan por el bienestar de la humanidad y que nunca se meten con lo que no les interesa un bledo. Y á la verdad querido Pepe, que muchas veces he pensado con las esplicaciones que me distes; pues sabes muy bien que yo no estaba conforme con las ideas Socialistas, pero hoy, sí. Por eso me extraña que S. S. Leon XIII se haya entretenido en atacar al Socialismo. ¡Hubiese excomulgado á Nakens, bien! Pero atreverse á atacar una ciencia, una doctrina que eminentes economistas la defienden y propagan como único medio de redimir á la humanidad, eso hombre, es el colmo. Pues si hasta los hombres científicos dicen que la única tabla de salvación es el Socialismo. Sabrás, Pepe, que en Palma ya no temen á los Socialistas, pues ya se han desengañado y nos dejan libre paso por todas partes.

¿Sabes donde les temen? En Inca. Pues desde que ocupa el rango de Ciudad los maestros carpinteros intentaron hacer de su capa un sayo y hoy no quieren operarios que pertenezcan á «El Desarrollo del Arte» ni al Partido Socialista. Con tal motivo sostienen una lucha tremenda. ¿Y que les vamos á hacer? Paciencia que ya les meteremos con el tiempo en cintura.

Hoy día el movimiento social en Palma es un hecho, se están organizando muchos trabajadores en Sociedad de resistencia y el Partido Socialista cuenta con muchos adeptos, ganándose las simpatías de los obreros. Como habrás visto hemos lanzado á la publicidad este modesto semanario con la ayuda de nuestros compañeros y nos arrebatan los números de las manos. Ya ves, pues, estimado Pepe, que diferencia va de ayer á hoy.

¡Ah! tenemos otro conflicto: una huelga de maneros. El fabricante don Martín Barceló no quiere que sus operarios estén asociados y por este motivo se suscitó una huelga.

Los gobiernos no se atreven á castigar á los burgueses y explotadores que no respetan la ley de Asociación y por este motivo se provocan las huelgas en la mayoría de los casos.

No quiero contarte miserias y sufrimientos de la clase obrera de Palma.

No quiero ser más extenso y hago punto final. Hasta otro día.

Tuyo

ELEUTARIO.

Interesante

Agrupación Socialista del Astillero

El Comité Local de esta Agrupación, en sesión celebrada el día 1.º del corriente, acordó hacer público, por medio de la prensa obrera, la mala conducta observada por un individuo conocido por *Gato Martínez* (se duda de que éste sea su verdadero nombre), el cual siendo anarquista y fingiéndose socialista, ingresó en esta Agrupación, á la que ha conseguido, con engaños, estar una buena cantidad por recibos y un buen número de paquetes de periódicos del Partido. Últimamente se dedicaba á la venta de *Revista Blanca* y *La Protesta*.

El citado sujeto ha sido invitado repetidas veces de palabra y por escrito para que se presentara á este Comité á responder de los cargos que se le hacían, no haciéndolo así y prefiriendo

abandonar este pueblo, donde ya se le había conocido.

Lo que nos apresuramos á hacer público para que no vuelva á sorprender en su excursión la buena fe de compañeros honrados que pudieran fiar de sus falsas palabras.—EL COMITÉ.

Remitido

Sres. Redactores de EL OBRERO BALEAR.

Muy Señores míos: Desearía de su amabilidad se dignasen insertar en el periódico de su digna dirección estas cuantas líneas que si mal combinadas en la forma en su fondo están bien sentidas, pues no entendiendo de retórica espreso mis pensamientos como mejor, leal y sencillamente puedo.

Penas me dá tener que combatir en algo EL OBRERO BALEAR pero más extrañeza y pena me ha cansado al considerar que un periódico que cuenta con ocho días de existencia se atreva a lanzar retos contra determinadas ideas económicas y contra determinados individuos. No se le vé la punta á esa manera de buscar la unión del proletario.

El simple sentido comun indica que la unión del obrero no ha de ser obra exclusiva de idea determinada alguna sino de la necesidad económica de todos los proletarios; militen donde militen, ya sean *libretarios*, ya sean *carlistas*, pues resultaría imposible la unión del obrero si para hacerla se exigiera á éste determinada idea política ó religiosa. La unión del obrero se ha de efectuar por medio de sociedades de resistencia al capital, y como resulta que igualmente es explotado el carlista que el ácrata, es una ceguera y no querer la unión si para hacerla se exige la identidad de pensamiento, y esto mismo se deduce de la advertencia que se dá á los obreros mallorquines para que desprecien las teorías de algunos elementos recientemente ingresados en sus sociedades.

¿Tan poca consistencia tiene su obra y tan falta de base que temer que al simple contacto de algunos individuos de diferente manera de pensar se les derrumbe? ¿Y en qué han dado á comprender estos individuos que quieren la desunión si son los primeros que corren aun en países desconocidos á robustecer las sociedades de resistencia? El que obra rectamente no debe temer la discusión de sus actos; y el respeto á las ideas ajenas nos da derecho al de las propias. Las sociedades de resistencia han de discutir sobre economía, las ideas tienen ancho campo de discusión en las demás manifestaciones de la vida.

En cuanto al artículo que firma J. E., bien sabe el articulista que es notoria adulación lo que dirige al obrero mallorquín y de la adulación al engaño hay poca distancia. Sobre el ataque á la agrupación del que se defiende está en su derecho, pero en lo de que el obrero de aquí suele olvidar el vientre por lucir el exterior que hacía referencia el de «Revista Blanca» se le quedó en el tintero la réplica, y en cuanto al despertar del obrero mallorquín, también sabe muy bien el J. E. que hace muy pocos meses apenas se llamaba Pedro.

Partidario de la discusión y no de las palabras mal sonantes, acepto la primera en lo que de

mi corta inteligencia, las segundas me tienen indiferente.

FLORENCIO BASORA.

Palma 17-12-1900.

Damos cabida en las columnas de este periódico á la precedente carta en prueba de nuestra imparcialidad.

Por lo visto el firmante se da por aludido con motivo de un artículo impersonal que publicamos titulado «¡Esos canallas!» y que tenía por objeto demostrar á los trabajadores mallorquines las malas artes de que se valen los ácratas y especialmente «Revista Blanca», que para desfigurar hechos y calumniar á obreros honradísimos se pinta sola. Así vive cierta gente.

Le extraña al autor de esta carta que lancemos retos contra determinadas ideas económicas y contra determinados individuos con solo contar ocho días de existencia.

Pues ya verá V. Tanto como haber lanzado nosotros ningún reto, no es exacto; pero si V. lo quiere así lanzado está, que aunque nos chupamos el dedo, al decir de V., no nos faltan bríos para luchar —y perdone V. la inmodestia— y acudiremos siempre al terreno que se nos emplace con tal que el adversario use armas nobles y con ganas de que de la discusión salga alguna luz.

En una cosa coincidimos con V.: es en lo referente á que las Societades de resistencia deben tener las puertas abiertas de par en par para todos los obreros; pero si V. se hubiese tomado la molestia de leer algun ejemplar de los Estatutos por que se rigen las Societades no anarquistas hubiera echado de ver algun artículo redactado en estos ó parecidos términos: «Podrá ser admitido en esta Sociedad todo individuo sin distinción de creencias sociales, color ni nacionalidad...»

Por manera que al hacernos V. tal advertencia parece que se ha caído del nido. Nosotros lo hemos dicho y repetido una y mil veces tanto en la prensa como en el mitin.

Y para terminar, diremos á V. que no queremos ser más papistas que el papa y no podemos, por tanto, sacarle de la duda que V. tiene sobre la consistencia que tienen las sociedades obreras. Pero nos atenemos á aquella máxima que dice: «La manzana podrida corrompe á sus compañeras». Pues podrían los *libertarios* sembrar de momento la discordia en el seno de la Sociedad en que se colasen, que en este arte son muy *cucos*, y eso francamente nosotros no lo podemos per-

mitir porque nos convertiríamos en criminales encubridores de las añagazas de que se valen los ácratas para llevar por el camino de la perdición á obreros inconscientes.

ANUNCIO-CONTRASTE

Se necesitan maestros carpinteros que posean buena conducta, que sean inteligentes en el arte (que no es facil), acaten todos los acuerdos de la Sociedad «El Desarrollo del Arte» y además que conozcan algo de Sociología y sin miedo al Socialismo; de no reunir estas condiciones, no se necesita ninguno.

Centro de informes para el ajuste, Rubí, 31.

INSPIRACION

Canto del arte la misión sublime
alta la frente, el corazón sereno;
ni mi alma se humilla ante el tirano,
ni miro al miserable con desprecio.

Quiero una clase en la familia humana,
una nación tan sólo, un mundo nuevo
donde la Libertad domine al yugo
y mate la igualdad al privilegio.

Quiero una vida que merezca amarse
en que el hombre feliz viva contento,
sin temer las nebruras de un mañana
ni maldecir la lentitud del tiempo.

Que salude risueño al sol del libre
iluminando al mundo del derecho:
moral, amor, deber sean las leyes
y un campo de acción el Universo.

I. DIEZ DE LA TORRE.

CORRESPONDENCIA ADMINISTRATIVA

Sóller.—J. P.—Se hace lo que pide.

Eraudio.—J. G.—Recibida su grata.

La Igualdad

Sociedad de Constructores de Calzado

Invita á todos los oficiales zapateros de la Vileta y pueblos cercanos á una reunión que tendrá efecto en la Sociedad de Albañiles de la Vileta café de Pedro Juan Palmer (a) Lluiso el próximo domingo 30 á las tres de la tarde para exponer la conveniencia de asociarse para mejorar las condiciones del trabajo.

Compañeros: no falteis á la cita que os dan vuestros compañeros asociados, á fin de constituir una fuerte y robusta unión, pues sin esta no tenemos derecho á quejarnos de las injusticias y explotación de que somos víctimas, unidos todos con indisoluble lazo podremos alcanzar las mejoras que tan necesarias son en el régimen del trabajo.

Palma 29 de Diciembre 1900.

LA JUNTA.

Centro de Obreros en Hierro y demás metales

Esta Sociedad invita á todos sus asociados á Junta General para el 30 del corriente á las diez de la mañana para elección de cargos y tratar varios asuntos de interés; domicilio social, calle de Rubí, número 31.

La Igualdad

Sociedad de Constructores de Calzado

Se convoca á todos los socios para la reunión Extraordinaria y Ordinaria que tendrá efecto el día 31 de Diciembre á las ocho de la noche para tratar y resolver los asuntos que á continuación se indican.

1.º Lectura del Acta.—2.º Aprobación de cuentas.—3.º Nombramiento de Comité.—4.º Asuntos generales.

Local donde se ha de celebrar la Junta, Plaza del Olivar, en el Reñidero.

Círculo Socialista

El Comité de dicho Círculo celebra sesión ordinaria todos los Jueves á las ocho de la noche en su domicilio social, Cordelería, 57, 1.º

Federación Local

Centro de Societades Obreras

El Comité de la misma celebra sesión ordinaria todos los martes á las ocho de la noche.

Lo que se publica para conocimiento de los delegados que lo componen.

Local social, Rubí, 31.

La Igualdad

Sociedad de Constructores de Calzado

El Comité de esta Sociedad celebra sesión ordinaria todos los miércoles á las ocho de la noche en el Centro de Societades Obreras, Rubí 31.

Los compañeros que tengan que consultar con dicho Comité pueden hacerlo dichos días.

Centro de Obreros en hierro

Todos los lunes á las ocho de la noche celebra sesión ordinaria la Junta Directiva de dicha Sociedad en su domicilio Rubí 31.

El Desarrollo del Arte

La Junta Directiva de esta Sociedad se reúne todos los viernes á las ocho y media de la noche en sesión ordinaria en el domicilio social, Rubí, 31.

Se hace público para conocimiento de los interesados.

Imp. F. Soler—Conquistador, 43 y 45